



# 志津南

## 4月号 news

志津南ホームページ  
http://shizu373.net

志津南学区の人口 (2/28 現在)  
世帯数 2,493 総人口 6,651 人

発行  
志津南学区まちづくり協議会  
Tel(fax) 077-563-6206  
E-mail shizuminamimachi@gmail.com

各種団体代表者名簿	
環境美化委員会	谷 学
交通防犯委員会	井用 浩介
人権教育推進委員会	摂津 秀典
ふれあい推進委員会	宮永 俊昭
体育振興委員会	中村 博子
青少年育成委員会	佐藤 恵子
社会福祉協議会	松崎大次郎
健康推進員連絡協議会	千金楽晃子
民生委員児童委員協議会	浅野 謙一
志津南小学校PTA	長谷川友佳
草津栗東交通安全協会支部	佐々木奉昭
少年補導委員会	中地 耕一

令和4年度 各種団体代表者決まる

2月22日、志津南まちづくりセンターに「市長とトク」の不明な点などについて、質問を投げかける形になった。

### 市長とトーク時の質問回答に訪れた市担当職員



2月8日「自然災害発生時における自助、共助、公助」をテーマに行われた「市長とまちづくりトーク」の席で、いくつ

## りょうぶの道 危険樹木伐採へ まちづくりトーク質問事項に市の回答

1ク」での質問に対する説明に草津市の担当部署の職員が訪れました。

2月8日「自然災害発生時における自助、共助、公助」をテーマに行われた「市長とまちづくりトーク」の席で、いくつ

### 【危機管理課】

土砂災害重点地域の指定  
勾配や高さの条件があり、航空写真や計測データから判断している。5年に一度見直しされる。

近隣の会館を避難場所に  
土砂災害に限定し、必要な物資等は届けることができる。

【河川課】  
伯母川の維持管理  
6月頃までに、雑木の伐採・除去を計画しているが、浚渫までは及ばない。常にパトロールで危険箇所は把握している。

### 【道路課】

災害時の地区内通行止め  
通行止めなどの措置を一般住民が行う事はできない。道路の亀裂修復  
道路パトロール隊が市内全域の確認を行い、優先順位をつけて修復などを行う。

### 【公園緑地課】

りょうぶの道の危険樹木  
現在調査中で、倒木の危険性の高い80本程度を順次伐採していきたい。石積みの上の危険樹木数本は至急伐採を検討している。

### グループ会議 まち協副会長に松崎さん選出

志津南学区まちづくり協議会(高田憲一会長)は3月12日、グループ会議を開き、新年度の各種団体代表者が集まりました。

時総会で承認され、4月1日付で改正されたまち協の組織図について説明があり、副会長1名を選出しました。

更にこれまで2人の副会長とともに各町内会・自治会から出ており、グループ

の意見が正副会長に届きにくかったため、グループから1人副会長を出すよう改正されました。

### わかくさ号日時変更



令和4年4月1日から  
草津市の移動図書館「わかくさ号」

4年4月1日から  
草津市の移動図書館「わかくさ号」の運行内容が変更されています。

志津南学区内の巡回場所は、これまで通り「志津南まちづくりセンター」と「か



まち協組織図の説明を聴く団体代表

が理事会に参加する形になっていました。

専門委員会や委嘱団体の活動は活動分野が互いに異なり、代表一人がそれぞれ

の声を理事会に届けることには無理があること、またグループ会議が総会に直結

している形に

が、日時が次のように変更になりました。ご注意ください。

▽志津南まちづくりセンター  
毎月第四木曜日  
16時00分～16時30分  
▽かがやきの丘町内会館  
毎月第二木曜日  
15時20分～15時50分  
借りられる期間は次の巡回日まで。移動図書館で借りた本も、草津市図書館本館・南館の各窓口や返却ポストで返却できます。



# 地域のためにありがとう



を受賞し、3月5日の授賞式に臨みました。写真。

この賞は、地域の為にコソコソと長年にわたり続けた活動に「ありがとう」の気持ちを伝える賞です。

志津南環境美化ボランティアの会(舟木要二代表)が、草津市コミュニティ事業団から、ひとまちキラリ令和3年度「イキイキ活動賞」



最近テレビで、表情豊かに手を動かす手話通訳を目的とする機会が増えてきました。

ろう者(聴覚障がい者)は情報が少なく取り残されがちでしたが、手話が付くことにより聴者と同じようにメッセージを伝えることができます。ろう者とは聴覚に障害があって耳が聞こえない人と言います。難聴者も中途失聴者も含めてろう者という言い方をしま

す。対して聞こえる人を聴者(健聴者)と呼びます。手話は日常の生活から生まれた表現で、手や指の形と動きで情報を伝えることができる言葉です。単なる身振りではなく、独自の文法体系を持ち、表情もセツトの言語なのです。今回はあいさつの手話を紹介しますので、にこやかな表情と共にチャレンジしてみてください。こんにちは 指を人に見立てて、両手人差し指を左右から近づけ

なり、地元の自治会や企業・銀行・小学校等との連携を促すなど、環境美化に留ま

ることなく「緑の手入れ」がもつ多角的な効能を導き出した活動展開が「まちづ

## 春から新しい世界に

お母さんに見守られ仲良く遊ぶ子どもたち



子育てサークル若草おやこっこクラブ(山出聡子代表)は3月3日、志津南まちづくりセンターでお別れ会を開催しました。

て曲げ、同時に自分も会釈します。



右手を左手甲に軽く当て、拝むようにします。勝った刀をきる仕草から生まれた手話です。



次回からも、いろいろな手話を紹介させていただきます。(手話サークルうさぎ)

くり活動」のモデルとして高く評価されたことです。

たく子どもたちの成長と笑顔がたくさん見られたお別れ会となりました。

## 器よりの話に花が...

草月流生け花サークル「花いちもんめ」(田中敏子代表)は2月28日、びわ湖放送「フレ!フレ!アミンチュ」の取材を受けました。取材映像はテレビに流れ、ネットにアップ、冊



は2月28日、びわ湖放送「フレ!フレ!アミンチュ」の取材を受けました。取材映像はテレビに流れ、ネットにアップ、冊

## 子どもらしさ100%

子になるとの事。いつもと一味違う経験をしました。器に花を生けるより、話に花が咲くことも多々ありますが、口八丁手八丁のメソッドは、花展の計画や小旅行・食歩きなどの計画、果ては野菜の分配などしながら、自分磨きの大切な時間を過ごしています。二年目を迎えたコロナ禍でも、元気にサークル活動ができて



百歳体操 300回達成 追分南町内会「元気くらぶ」で3月9日、いきいき百歳体操300回達成者が発表されました。300回を達成されたのは、追分南町内会 片岡サツ子さん 写真。平成27年6月24

日に百歳体操を始めて6年9カ月(通算318回)で、300回を達成されました。他の参加者の参加率を圧倒的に上回る驚異的な参加率です。いきいき百歳体操の効果でか、元気でいきいきとされています。 今回の300回達成に敬意を表し、認定証書と豪華副賞を授与して称えました。

いることを、とても幸せに思っています。 仕事だけでなく、趣味を通しての人のつながりが、日々の生活をとても豊かなものにしていくと確信しています。一人ひとりの心に潤いをもたらす、生活の質を高め、周りの空気を柔らかく暖かく変えてくれる生け花、最高です。(久保敦子) 若草文庫(林より子代表)では2月16日、若草第三集会所でお雛祭りを楽しみました。写真。 毎週水曜日14時半ごろになると、下校後の子どもたち15人あまりが「こんにちは」と元気な声で三々五々集まります。 消毒をすませ部屋に入るなり、器用に折り紙を見せてくれる子どもや、スタンプ相手に学校での出来事などを楽しそうに次から次へと話しかけてくる子どもなど、とても賑やかです。 大学生ボランティアのお兄さんたちが到着すると、たちまち隣の公園に飛び出して行き、子どもらしさ100%全開。「かっここ」や「かくれんぼ」で17時閉館まで元気いっぱい遊ぶ様子を、お雛様もスタンプものんびり見守っていました。

# 歌い続けて300回



懐かしい歌を楽しく歌う参加者

議室で記念大会を開きました。

記念日の選曲は、「懐メロ名曲100選」から参加者に10曲を選んでもらいました。「青い山脈」「愛燦燦」「いい日旅立ち」「琵琶湖周航の歌」などが選ばれました。

地域サロン「懐メロを歌う会」(村井教夫代表)は、懐かしい名曲の数々を15年歌い続けて、2月24日めでたく300回を迎え、志津南まちづくりセンター大会

前半5曲のあと、コーヒ一茶菓で休憩し、メンバー3人による「花」の合唱、談笑後半へと続きました。アンコールの曲に選ばれたのは、「学生時代」。

の絡まるチャペルで...と若かりし頃を思い浮かべながら歌い納めました。

サロン活動は、毎月第2・第4木曜日に行っています。毎回40人近くが参加し、10時30分から一時間、村井教夫さん・早瀬正和さんのギター伴奏に合わせて、童謡・抒情曲・歌謡曲など10曲を歌います。

村井さんから曲ごとの歌にまつわる解説に耳を傾けると、懐かしい時代・情景が目につかびます。コロナ感染症対策をしっかり取り組む中、マスクをしたままでの合唱は結構きついです。皆さんとてもいきいきとした声で楽しく歌っています。地域の皆さま

どうぞご参加下さい。お待ちしております。

史跡探訪受講生募集

志津南まちづくりセンターは令和4年度の「史跡探訪」の受講生を、次の要領で募集します。

今年度のテーマは「鎌倉時代の京都・近江を巡る」と題し、3回シリーズで実施します。

①5月18日(水)「鎌倉殿と京都権門の戦い 宇治の地で承久の乱を振り返る」

②8月31日(水)「六波羅と二道の辻・京都五山第四位東福寺」

③11月16日(水)「後鳥羽天皇ゆかりの地 京都大原」

▽定員 先着18人  
▽受講料 全3回 1800円(館外保険代含む)

▽申し込み 4月8日(金)9時~志津南まちづくりセンター窓口へ受講料を添えてお申し込みください。定員になり次第締め切ります。

※別途、昼食代及び拝観料等は実費負担です。 ※やむを得ない理由で場所日時等、変更する場合があります。

パソコンの駅  
▽パソコンについての相談  
▽4月23日(土)  
5月25日(水)  
13時~16時

▽場所 センターサロン  
地域内困りごと相談窓口を兼ねています。



寒かった冬も漸く終わり、いよいよ待望の春が到来です！  
でもコロナ対策のマスク着用が常態化して早や3年！コロナの終焉は一体いつになるのか？

今から百年ほど前の大正時代、世界的にスペイン風邪が蔓延流行しました。この時も4年間にわたり感染の波があり、日本での感染者数は2380万人、死者は39万人だったそうです。一方で現在の日本のコロナ感染状況を見てみると、既に6波の感染の波が出現し、この3年間の感染者は560万人、死者は2万5千人との事。この先どうなるのか判りませんが、できるだけ3密を避け、うがい、手洗いの励行で乗り

- 資源回収
- 毎月第1・3日曜日
  - ★若草1~5丁目町内会
  - 毎月第2・4日曜日
  - ★若草6~8丁目町内会
  - 岡本町西町内会
  - 毎月第2・4土曜日
  - ★かがやきの丘町内会
  - 毎月第1・3土曜日
  - ★フォレストトロース子供会
  - 毎月第2日曜日
  - ★向山子供会
  - ※回収品は古新聞・古雑誌・段ボール・ウエス・雑紙

切りましょう！  
さて今号から1年ほど雑駁な閑話を悠々と綴ることになりました。どうぞ宜しくお願い致します。

今月は、緑の帽子と緑のベストで活動している、「志津南環境美化ボランティアの会」(代表は舟木さん)の話をしたと思います。

## 緑の帽子とベスト



調整池で草刈り中

私事ですが10年以上前に停年を迎えた当時は、これから色んなことがノビノビと出来るぞ！嬉しい！あれもやろう！あれも読みたい！これも調べたい！等々と考えていました。

しかし...知識を得るための読書等はそれなりに意味



針も糸も使わずメジャーが変身

地域サロン「志津南アンサンブルパワワー」(吉田知津)

## メジャーをオシャレに変身

子代表)は2月19日、手作りワークショップを開催し、12人が参加しました。

「ミニミニワークショップ」布DECOメジャー」と題し、裁縫箱の片隅に転がっているメジャーをお気に入りの布でくるんでおし

やれに変身させようという企画です。針と糸は使わず、最初から最後まで両面テープでの作業です。



完成した作品

縫物はチョット苦手...と苦笑いする男性陣も「これなら」と楽しそうに取り組んでいました。

リボンを貼り付けてアクリルにしたり、ストラップをつけたり、思い思いに工夫を加え、多彩なオリジナルメジャーができて上がり、参加者は満足そうでした。